

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang Masalah**

Hellos Collection Kerajinan Kulit merupakan usaha dagang produk kerajinan berbahan kulit mulai bahan kulit yang luntur dan produk-produk bahan sintetis. Dalam mengikuti perkembangan zaman usaha Hellos Collection juga berdagang produk-produk dari bahan sintetis untuk memuaskan permintaan pasar, tetapi UD Hellos Collection ini tidak meninggalkan produk kerajinan yang berbahan dari kulit.

Usaha saat ini memiliki peran yang penting dalam perekonomian di Indonesia. Sebuah usaha yang awalnya dirintis dari rumahan dapat menjadi sebuah usaha besar yang perlu diperhatikan. Dengan perkembangan usaha persaingan akan terus bertambah dan menjadikan informasi sebagai kebutuhan yang akan digunakan untuk usahanya agar lebih efisien. Sudah banyak berbagai aplikasi alat pendukung yang mempermudah manusia yang dalam menunjang kehidupan dengan baik jika alat pendukung digunakan dengan benar. Teknologi apabila dimanfaatkan dalam menjalankan usaha dapat memberikan kemudahan bagi pemakainya.

Perkembangan zaman yang semakin pesat mengakibatkan banyak usaha memanfaatkan teknologi informasi (TI) yang terdapat dikomputer ataupun di smartphone yang dapat membantu pembukuan transaksi keuangan dengan baik. Pembukuan adalah suatu proses pencatatan yang

dilakukan secara terstruktur.<sup>2</sup> Proses pembukuan transaksi keuangan masih banyak yang belum efektif dari pencatatan, penyusunan belum maksimal. Dimana perusahaan dalam meminimalisir resiko tidak perlu melakukan pencatatan transaksi manual yang ribet serta untuk hasilnya bisa langsung di aplikasikan sehingga penelusuran terhadap berbagai transaksi mudah ditemukan dan dalam menghasilkan laporan keuangan akan mudah.

Aplikasi akuntansi salah satunya microsoft excel yaitu aplikasi pengolah angka yang sudah ada rumus-rumus yang bisa digunakan untuk perhitungan dalam membantu perusahaan. Namun, microsoft excel dapat berpengaruh hasilnya salah jika pengguna salah memasukkan rumus.<sup>3</sup> Sering dimanfaatkan perusahaan karena aplikasinya gratis, mudah ditemui dalam komputer dan pengoperasian angka pun juga mudah dan simpel.

Terdapat aplikasi lainnya yang dapat membantu perusahaan yaitu aplikasi bukukas yaitu aplikasi keuangan yang membantu perusahaan dalam memasukkan transaksi keuangan pada laporan keuangan untuk membantu mengetahui laba yang diperoleh dan dapat melakukan pembukuan keuangan gratis.<sup>4</sup> Aplikasi ini dapat melakukan pencatatan transaksi secara otomatis dan mampu menghasilkan laporan keuangan yang dapat diunduh secara otomatis. Aplikasi bukukas bisa digunakan di komputer dan smartphome yang dapat memudahkan perusahaan.

---

<sup>2</sup> Nilla Kesuma, et, all., "Pendampingan Pencatatan dan Pembukuan Sederhana Bagi Orang Pribadi Sebagai Pelaku Usaha di Kelurahan Talang Jambe Kota Palembang", Journal Of Sriwijaya Comunity Servies, Vol. 1 No. 2, 2020, hal. 102

<sup>3</sup> Rio Ogearti, "Identifikasi Kendala Pemanfaatan Microsoft Excel Dalam Penyusunan Laporan Keuangan", Jurnal Akuntansi Profesi, Vol. 11 No. 2, 2020, hal. 347

<sup>4</sup> Muhammad Fikry Aransyah, *Modul Aplikasi BukuKas*, (Jawa Tengah: Lekeisha, 2019), hal. 1

Penggunaan aplikasi bukukas tersebut membantu menginput semua transaksi dengan fitur yang tersedia tidak perlu rumit. Dengan begitu hanya memilih transaksi mana yang akan di input masuk debit atau kredit atau memilih transaksi apa masuk menerima uang atau mengeluarkan uang pada fitur yang tersedia di aplikasi.

Perusahaan harus melakukan perubahan untuk melihat teknologi mana yang lebih efektif untuk membantu perusahaan dalam mempermudah pembukuan transaksi keuangan. Perusahaan dapat mengetahui aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam menghasilkan pembukuan transaksi keuangan efektif atau tidak efektif. Untuk membuat usaha semakin berkembang kedepannya perusahaan tentunya dalam melakukan penerapan pembukuan transaksi keuangan harus baik sehingga penyajian laporan keuangan yang dihasilkan juga akan baik. Melakukan perencanaan dengan tepat agar perusahaan dapat menghindari resiko dan meminimalisir resiko.

Pencatatan pembukuan transaksi keuangan di usaha kecil menengah kebawah banyak yang masih manual dan belum memanfaatkan teknologi sehingga sulit untuk di identifikasi. Dengan hal tersebut dalam pembukuan transaksi keuangan, pembuatan laporan keuangan dapat memanfaatkan teknologi informasi karena sudah banyak aplikasi akuntansi di zaman modern ini. Pembukuan perusahaan yang baik dapat membantu perusahaaan dalam mencapai keberhasilan dan perkembangan usaha dalam mencapai tujuan. Pembukuan transaksi keuangan yang efektif

dapat membantu perusahaan menghasilkan laporan keuangan dengan tepat dan benar. Hal tersebut dapat membantu perusahaan dalam pertimbangan untuk pengambilan keputusan agar tidak terjadi kesalahan yang dapat merugikan perusahaan. Informasi yang tepat akan dapat membantu perusahaan untuk mengetahui posisi keuangan pada laporan keuangan dari semua data transaksi yang digunakan untuk pelaporan selama satu periode tertentu.

Usaha Hellos Collection Kerajinan Kulit dalam pembukuan transaksi keuangan menggunakan aplikasi microsort excel dan aplikasi bukukas kedua aplikasi ini gratis namun aplikasi bukukas penggunaannya memerlukan internet supaya data bisa di update tetapi dalam menjalankan aplikasinya bisa di gunakan diluar rumah atau diluar perusahaan dan bisa digunakan secara tepat waktu serta harus memenuhi sumber daya manusia yang dimiliki untuk mencegah sistem error atau resiko yang terjadi dalam perusahaan. Dengan begitu perusahaan dapat mengetahui sejauh mana efektivitas penerapan aplikasi akuntansi berbasis microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam membantu pembukuan transaksi keuangan.

Berdasarkan pemaparan diatas, peneliti tertmotivasi untuk melakukan penelitian dengan menuangkannya dalam skripsi yang berjudul **“EFEKTIVITAS PENERAPAN APLIKASI AKUNTANSI BERBASIS MICROSOFT EXCEL DAN APLIKASI BUKUKAS DALAM MEMBANTU PEMBUKUAN TRANSAKSI KEUANGAN**

## **PADA USAHA DAGANG HELLOS COLLECTION KERAJINAN KULIT MALANG”.**

### **B. Fokus Penelitiann**

Untuk mempermudah dalam menganalisis hasil penelitian maka penelitian ini berfokus pada:

1. Bagaimana penerapan aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam membantu pembukuan transaksi keuangan UD Hellos Collection Kerajinan Kulit?
2. Bagaimana efektivitas penerapan aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam pembukuan transaksi keuangan pada UD Hellos Collection Kerajinan Kulit?
3. Bagaimana kendala yang dihadapi UD Hellos Collection Kerajinan Kulit dalam penerapan aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam pembukuan transaksi keuangan?
4. Bagaimana solusi dari kendala yang dihadapi UD Hellos Collection Kerajinan Kulit dalam penerapan aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas pada pembukuan transaksi keuangan?

### **C. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan fokus penelitian pada penelitian diatas maka tujuan yang ingin dicapai peneliti adalah sebagai berikut:

1. Untuk mendeskripsikan penerapan aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam membantu pembukuan transaksi keuangan UD Hellos Collection Kerajinan Kulit

2. Untuk mendeskripsikan efektivitas penerapan aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam pembukuan transaksi keuangan di UD Hellos Collection Kerajinan Kulit
3. Untuk mendeskripsikan masalah (kendala) yang dihadapi UD Hellos Collection Kerajinan Kulit dalam penerapan aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam pembukuan transaksi keuangan
4. Untuk mendeskripsikan solusi dari kendala yang dihadapi UD Hellos Collection Kerajinan Kulit dalam penerapan aplikasi microsoft excel dan aplikasi bukukas pada pembukuan transaksi keuangan

#### **D. Manfaat penelitian**

Berdasarkan tujuan penelitian, maka hasil penelitian diharapkan dapat memberikan manfaat atau nilai guna baik manfaat dalam bidang teoritis, maupun bidang praktis. Adapun manfaat penelitian yang diharapkan sesuai dengan judul yang diangkat adalah sebagai berikut:

##### **1. Manfaat Teoritis**

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat berupa wawasan, dan ilmu pengetahuan dalam dunia akuntansi dan dapat dijadikan sebagai informasi tambahan referensi untuk mengembangkan ilmu akuntansi khususnya tentang penerapan aplikasi akuntansi berbasis microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam membantu pembukuan transaksi keuangan pada UD Hellos Collection Kerajinan Kulit di Malang.

## **2. Manfaat Praktis**

### a. Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung

Dari hasil penelitian ini diharapkan dapat berguna untuk pertimbangan atau referensi dalam karya-karya ilmiah bagi seluruh civitas akademik di Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung.

### b. Bagi UD Hellos Collection Kerajinan Kulit

Penelitian ini diharapkan dapat di jadikan evaluasi dan tolak ukur bagi UD Hellos Collection Kerajinan Kulit Malang untuk dapat mempertimbangan mengenai aplikasi akuntansi microsoft excel dan aplikasi bukukas yang akan digunakan dalam membantu pembukuan transaksi keuangan dalam usahanya.

### c. Bagi Pihak Selanjutnya

Penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai referensi ketika akan melakukan penelitian yang sejenis di masa yang akan datang.

## **E. Identifikasi Masalah Dan Batasan Penelitian**

### **1. Identifikasi Masalah**

Dalam penelitian ini peneliti mengenali kejanggalan kendala dalam pelaksanaan menggunakan aplikasi akuntansi berbasis microsoft excel dan aplikasi bukukas dalam membantu pembukuan transaksi keuangan pada UD Hellos Collection Kerajinan Kulit

Malang. Kemudian cara mengintegritaskan supaya hasil maksimal khususnya pembukuan transaksi keuangan.

## **2. Batasan Masalah**

Agar penelitian ini lebih fokus dengan apa yang dibahas dan tidak melenceng jauh dari topik yang diteliti, maka peneliti memberikan batasan penelitian sebagaimana dibawah ini:

- a. Menetapkan obyek penelitian di UD Hellos Collection Kerajinan Kulit Malang.
- b. Penelitian hanya efektivitas penerapan aplikasi akuntansi berbasis microst excel dan aplikasi bukukas dalam membantu pembukuan transaksi keuangan pada UD Hellos Collection Kerajinan Kulit Malang.
- c. Data yang digunakan data primer dan sekunder. Data primer diperoleh dari narasumber pada wawancara. Data sekunder diperoleh dari UD Hellos Collection Kerajinan Kulit Malang.

## **F. Penegasan Istilah**

### **1. Definisi Konseptual**

- a. Efektivitas

Efektivitas adalah cara yang dilakukan suatu usaha dalam memanfaatkan sumber daya untuk keberhasilan dan mencapai tujuan yang akan diraihnya.<sup>5</sup> Efektivitas juga bisa diartikan hal yang mudah dan cepat diterapkan pengguna dalam mencapai

---

<sup>5</sup> Khalilah Nasution, “Kepemimpinan Guru Dalam Meningkatkan Efektivitas Pembelajaran PAF”, Jurnal Darul Ilmi, Vol. 4 No.1, 2016, hal. 8



sasaran dan harapan yang ingin dituju. Dengan mencapai terus menerus perusahaan dalam melakukan aktivitas akan terus menjadi efisien.

b. Akuntansi

Akuntansi adalah pencatatan, penggolongan yang digunakan untuk pembuatan laporan, dan menyajikan hasilnya kepada pihak perusahaan. Dengan adanya hal tersebut perusahaan terbantu dalam mengelola perusahaan.<sup>6</sup> Akuntansi juga merupakan proses mencatat, meringkas dan menggolongkan data yang berhubungan dengan keuangan.

c. Pembukuan Transaksi Keuangan

Pembukuan adalah suatu proses mencatat yang dilakukan secara detail dalam mengumpulkan data keuangan berupa harta, kewajiban, modal, dikhiri dengan membuat laporan keuangan berupa neraca, dan laporan laba rugi untuk periode tahun pajak tersebut.<sup>7</sup> Transaksi keuangan adalah kegiatan ekonomi yang mempengaruhi aktiva dan ekuitas perusahaan.<sup>8</sup>

Pembukuan transaksi keuangan adalah proses pencatatan transaksi dan informasi keuangan yang dilakukan secara teratur untuk menghasilkan laporan keuangan yang dapat mempengaruhi perusahaan.

---

<sup>6</sup> Sri Hartati dan Yatimatun Nafi'ah, *Akuntansi Dasar*, (Jakarta: PT Gramedia Widiasarana Indonesia, 2018), hal. 2

<sup>7</sup> Kesuma, et, all., "*Pendampingan Pencatatan dan Pembukuan...*",hal.102

<sup>8</sup> James A. Hall, *Sistem Informasi Akuntansi*, (Jakarta: Selemba Empat, 2007) hal. 10

d. Aplikasi Microsoft Excel

Microsoft Excel merupakan aplikasi pengolah angka yang terdapat rumus-rumus yang bisa digunakan untuk perhitungan dalam membantu operasional perusahaan. Namun, microsoft excel dapat berpengaruh dalam menghasilkan laporan keuangan yang salah jika salah memasukkan rumus.<sup>9</sup>

e. Aplikasi Bukukas

Aplikasi Bukukas merupakan aplikasi keuangan yang membantu perusahaan dalam memasukkan transaksi keuangan pada laporan keuangan dan mengetahui laba yang diperoleh dan dapat melakukan pembukuan keuangan gratis.<sup>10</sup>

## 2. Secara Operasional

Secara operasional penelitian yang berjudul “efektivitas penerapan aplikasi akuntansi berbasis microsof excel dan aplikasi bukukas dalam membantu pembukuan transaksi keuangan pada UD Hellos Collection Kerajinan Kulit Malang” memiliki tujuan untuk apabila dimanfaatkannya aplikasi microsof excel dan aplikasi bukukas bisa membuat perubahan lebih efektif dari kedua aplikasi tersebut mana yang lebih efektif dalam membantu pembukuan transaksi keuangan pada UD Hellos Collection Kerajinan Kulit Malang.

---

<sup>9</sup> Ogearti, “Identifikasi Kendala Pemanfaatan....”,hal. 347

<sup>10</sup> Aransyah, *Modul Aplikasi....*,hal. 1

## **G. Sistematika Penulisan Skripsi**

Sistematika ini untuk memudahkan pembaca agar lebih mudah memahami isi dari penelitian. Penelitian ini disusun dalam enam bab dengan perincian sebagai berikut:

### **BAB I: PENDAHULUAN**

Bab ini berisi mengenai beberapa alasan teoritis atau alasan praktis mengenai judul yang akan diteliti. Diuraikan secara garis besar mengenai latar belakang masalah, fokus penelitian, tujuan penelitian, pembatasan penelitian, manfaat penelitian, penegasan istilah dan sistematika penulisan skripsi.

### **BAB II: KAJIAN PUSTAKA**

Dalam bab ini menguraikan dan menjelaskan kajian pustaka mengenai berbagai landasan teori. Pada bab II ini pula memuat kerangka berpikir yang nantinya menggiring peneliti untuk merangkum fenomena yang jelas, menggambarkan hubungan-hubungan sehingga diketahui hubungan antar indikator tersebut secara konseptual dan fungsional untuk digunakan meneliti informasi secara keseluruhan.

### **BAB III: METODE PENELITIAN**

Dalam bab ini berisi mengenai cara peneliti mendapatkan data yang berisi prosedur dalam melakukan penelitian. Adapun isi dari metode penelitian meliputi pendekatan dan jenis penelitian, lokasi penelitian, kehadiran peneliti dan sumber data, teknik analisis data, pengecekan keabsahan data dan tahap-tahap penelitian.

#### **BAB IV: HASIL PENELITIAN**

Dalam bab ini menguraikan paparan informasi data atau temuan peneliti yang disajikan dalam topik sesuai dengan pertanyaan-pertanyaan dalam penelitian dan hasil dari analisis data yang telah dilakukan melalui metode penelitian. Dalam bab ini menguraikan hasil observasi dan wawancara yang telah dilakukan oleh peneliti.

#### **BAB V: PEMBAHASAN**

Dalam bab ini berisikan pembahasan yang menjawab semua permasalahan yang ada pada fokus penelitian yang terdapat pada bab I. Pada bab ini disajikan pembahasan yang didukung dengan teori yang berasal dari berbagai sumber dan hasil dilapangan.

#### **BAB VI: PENUTUP**

Dalam bab ini berisi rangkuman dari seluruh rangkaian pembahasan. Kemudian menarik kesimpulan yang merupakan jawaban atas pertanyaan yang diajukan dalam fokus penelitian serta mengemukakan saran atau gagasan atas dasar penelitian tersebut.